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Il dibattito

di Andrea Senesi

RiaperturaNavigli,
unmeseperrecepire
leistanzedellacittà
Sala:Milanolivuole
Verso il voto in aula.M5S: serve referendum
FI: «Progetto che fa acquada tutte le parti»

I parcheggi soppressi, le
preoccupazioni per la viabili-
tà pubblica e privata — tra li-
nee cancellate (la 94, per
esempio) e corsie di marcia
ridotte (soprattutto lungo via
Melchiorre Gioia)— e i dubbi
persino sulla mobilità ciclabi-
le e sul verde da sacrificare.
Sono 92 le domande arrivate
sul tavolo del comitato che ha
organizzato il percorso d’in-
contri sulla riapertura dei cin-
que tratti del Naviglio. Un di-
battito pubblico «che inizial-
mente doveva essere incen-
trato sul “come” realizzare
l’intervento e non sul “se” rea-
lizzarlo — secondo la relazio-
ne finale firmata dalla stesso
comitato — e che invece ha
fatto emergere posizioni con-
trastanti sulle ragioni e le fi-
nalità dell’opera». «In altre
parole, anche se l’opzione “ze-
ro” non era inizialmente pre-
vista, molte discussioni si so-
no concentrate proprio sulle
ragioni dell’opera e sulle prio-
rità degli interventi alternati-
vi». Un dibattito — sintetizza

la relazione— tra chi vede nel
piano di scoperchiamento dei
Navigli «un ritorno al passa-
to» e tra chi considera invece
l’operazione «un nuovo pro-
getto di sviluppo».
L’assessore alla Partecipa-

zione, Lorenzo Lipparini, ieri
ha tirato le somme davanti al-
le Commissioni consiliari di
Palazzo Marino. Entro un me-
se bisognerà valutare se e
quali indicazioni recepire per
poi inserire il progetto nel
Piano triennale delle opere
pubbliche. Un anno di ulte-
riore progettazione e poi il via
ai lavori nel 2020. Per i soldi
— 150milioni gli euro previsti
— si cercheranno fondi e fi-
nanziamenti europei («Ma
anche la Regione sarà chia-
mata a far la propria parte»).
Alla serie di incontri pub-

blici— organizzati tra giugno
e luglio, nelle zone cittadine
interessate dalle cinque tratte
del progetto — hanno parte-
cipato tremila persone, men-
tre 219 sono state le email in-
viate da cittadini o associazio-

ni per presentare domande,
osservazioni o proposte. Inol-
tre, cittadini e organizzazioni
(tra cui associazioni di cate-
goria, ambientaliste, comitati
locali di quartiere) hanno
pubblicato sul sito del proget-
to 44 «Quaderni degli attori»
dove hanno riportato dubbi o
suggerimenti. Anche in Com-
missione consiliare ieri il di-

battito è stato acceso. «A fron-
te dei numeri modesti del
percorso d’ascolto», il Movi-
mento Cinque Stelle ha persi-
no lasciato intendere di voler
raccogliere le firme per un
«vero» referendum cittadino.
Beppe Sala è però fiducioso.
«Si è capito che i milanesi so-
no fondamentalmente favore-

voli a questo progetto», ha
commentato subito dopo il
sindaco. Quanto ai numeri del
dibattito pubblico, «tra pre-
senza fisica e l’attenzione
online i numeri non mi sem-
brano così negativi». «D’altro
canto resto dell’idea che sia
meglio una partecipazione in-
feriore, ma convinta e che di-

batte davvero, piuttosto che
mettere una croce su un refe-
rendum». I cinque stelle mi-
nacciano una (nuova) consul-
tazione? «Lo facciano loro se
vogliono», ha tagliato corto
Sala: «Noi abbiamo fatto ciò
avevamo detto avremmo fatto
in Consiglio». Il sindaco ha
spiegato di aver voluto divide-
re il progetto in due parti (pri-
ma i cinque tratti e solo in se-
guito la riapertura completa)
per questioni di finanziamen-
ti e di progettazione. «Una
volta riaperti nella loro inte-
rezza, però, i Navigli saranno
navigabili», ha infine assicu-
rato.
Molto dura l’opposizione di

centrodestra. Non si capisce
— attacca il forzista Gianluca
Comazzi — da cosa derivi
questa sicurezza della sini-
stra, dato che l’ultimo refe-
rendum popolare risale a
quasi 10 anni fa, quando anco-
ra non si conoscevano i detta-
gli di questo progetto che fa
acqua da tutte le parti».
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Gli incontri

● L’assessore
a Cittadinanza
attiva, parteci-
pazione e open
data, Lorenzo
Lipparini,
classe 1982

● Ieri
ha presentato
i risultati del
percorso
d‘ascolto.
Tra un mese
il progetto
arriverà al voto
del Consiglio
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